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Аннотация В статье проведен анализ научных взглядов Китая на процесс урбанизации с учетом 
специфики его протекания и государственного регулирования. Выявлено, что 
урбанизация в Китае по сравнению с развитыми странами принципиально отличается 
подходами к классическому пониманию этого процесса и пространственным развитием. 
Основными факторами отличий выступают интенсивная индустриализация, 
региональные различия страны и особая роль государства в решении проблем 
урбанизации. Особенности динамики урбанизации в Китае обусловила выделение 
четырех этапов, характеризующихся сменой приоритетов научных взглядов на ее 
изучение: начальный период исследований урбанизации в Китае (1978–1983 гг.); период 
развития отечественных теорий, моделей и ведущих факторов урбанизации на базе 
классических теорий урбанизации (1984–1997 гг.); период продвижения исследований 
государством (1998–2004 гг.); период расцвета исследований науки об урбанизации в 
Китае (с 2005 г. по настоящее время). В данной статье сделан фокус на исследовании 
китайскими учеными теоретических подходов, основных концепций и моделей 
урбанизации (малых городов, эндогенной урбанизации, местной урбанизации 
поселений, модели урбанизации «сверху-вниз» и «снизу-вверх», плюралистической 
урбанизации). 
 

Abstract 

(summary) 

China’s scientific views of the urbanization process, taking into account the specifics of its 
course and state regulation are analyzed at the article. It was revealed that urbanization in 
China is fundamentally different in approaches to the classical understanding of the process 
and spatial development in comparison with developed countries. The main factors of 
differences are the intensive industrialization, regional differences of the country and the 
special role of the state in solving the problem of urbanization. Features of the dynamics of 
urbanization in China led to the allocation of four stages, characterized by a change in the 
priorities of scientific views on its study: the initial period of urbanization research in China 
(1978–1983); the period of development of domestic theories, models and leading factors of 
urbanization based on classical theories of urbanization (1984–1997); the period of promotion 
of research by the state (1998–2004); the heyday of urban science research in China (2005 to 
present). This article focuses on the study by Chinese scientists of theoretical approaches, 
basic concepts and models of urbanization (small cities, endogenous urbanization, local 
urbanization of settlements, top-down and bottom-up urbanization models, pluralistic 
urbanization). 
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